
N I E D E R S C H R I F T
Niederschrift Nr. 8

Kreisausschuss am 05.12.2006
Freiherr-vom-Stein-Saal II/III 

Beginn 11:00 Uhr - 11:50 Uhr 

Stimmberechtigte Mitglieder

Kreistagsmitglieder
Michael Makiolla

Brigitte Cziehso

Hartmut Ganzke

Wolfgang Kerak

Martin Wiggermann

Christina Zubrytzki

Wolfgang Barrenbrügge

Günter Bremerich

Jörg-Uwe Ebner

Elsbeth Kiel

Rotraud Niemann

Ursula Sopora

Herbert Goldmann

Andrea Hosang

Sigurd Senkel

Herbert Ziegenbein

Christa Glodny

Von der Verwaltung:                                              Gäste und Zuhörer/innen:
Herr Kreisdirektor Stratmann                                Herr Erdmann, Geschäftsführer der  SPD-Kreistagsfraktion
Herr Dr. Timpe, Dez. II                                          Frau Zemke, CDU-Kreistagsfraktion                                
Frau Warminski-Leitheußer, Dez. III                     Herr Weyand, Geschäftsführer der FDP-Kreistagsfraktion
Herr Hahn, Dez. IV                                                Herr Naujoks, Geschäftsführer der Gruppe PDS.Die Linke
Herr Dr. Schiebold, L KfP                                      Weitere Angehörige der Verwaltung                        
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Herr Göpfert, Büro LR   Interessierte Bürger          
Frau Rauert, Pressesprecherin
Frau Waßen, Schriftführerin

Herr Landrat Makiolla begrüßt die anwesenden Damen und Herren und eröffnet die Sitzung. Er stellt die
form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest. Vor Eintritt in die
Tagesordung erklärt Herr Makiolla, dass die CDU-Kreistagsfraktion mit Datum vom 24. November einen
Antrag zum Thema Personal und Organisation gestellt. Diesen Antrag habe er nicht auf die Tagesordnung
gesetzt, da er verspätet eingereicht sei. Deshalb werde er diesen Antrag bei der Tagesordnung der
Kreisausschuss- und Kreistagsitzung am 9. Januar 2007 berücksichtigen. Außerdem weist Herr Landrat
Makiolla daraufhin, dass der bisherige Punkt 12 - Gründung einer gemeinnützigen Weiterbildungseinrichtung
im Gesundheitsmanagement »BAAS gGmbH« - , der im Ausschuss für Finanzen und Beteiligungen im nicht
öffentlichen Teil behandet worden sei, im öffentlichen Teil behandelt werden könne und deshalb mit dem
Tagesordnungspunkt 11 - Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen - getauscht werde. 

Weitere Änderungen oder Ergänzungen zur Tagesordnung ergeben sich nicht,  so dass wie folgt beraten
wird:

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil :

Punkt 1
194/06
Ersatzwahlen

Punkt 2
199/06
Regionalagentur Westfälisches Ruhrgebiet;
Weiteres Vorgehen

Punkt 3
161/06
Vereinbarung über die Beteiligung des Kreises Unna an der Finanzierung der Frauen- und
Mädchenberatungsstelle, des FrauenNotrufes und der Geschäftstelle des Frauenforums im Kreis Unna e.V.

Punkt 4
147/06
Vereinbarung zwischen dem Kreis Unna und dem Deutschen Kinderschutzbund Kreisverband Unna e.V.
über den jährlich zu zahlenden Zuschuss und dessen Verwendung

Punkt 5
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Abschluss einer Vereinbarung zwischen dem Kreis Unna und dem Verein Wildwasser e.V.;
Antrag der Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN vom 02.11.2006

Punkt 6
181/06
Abnahme der Jahresrechnung des Kreises für 2005 und Entlastung des Landrates

Punkt 7
165/06
Beteiligungsbericht 2006

Punkt 8
187/06
Verlagerung der Zuständigkeit des Medienzentrums
Antrag der CDU-Fraktion vom 09.11.2006

Punkt 9
173/06
Neue Bildungsgänge an Berufskollegs des Kreises Unna zum Schuljahr 2007/08

Punkt 10
178/06
7. Änderungssatzung zur Vierten Abfallgebührensatzung des Kreises Unna 
vom 07.12.1998 (7.ÄS)
Einführung eines 5. Gebührenträgers »Sperrmüll«
Festlegung der Abfallgebührensätze 2007

Punkt 11
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Nicht öffentlicher Teil :

Punkt 12
193/06
Gründung einer gemeinnützigen Weiterbildungseinrichtung im Gesundheitsmanagement »BAAS gGmbH«

Punkt 13
195/06
Erweiterung der bestehenden IBM-BladeCenter-Infrastruktur
- Vergabe des Auftrages -
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Punkt 14
189/06
Sanierung und Erweiterung des Hansa Berufskollegs in Unna
- Vergabe des Auftrages über die Metallfassade -

Punkt 15
190/06
Sanierung und Erweiterung des Hansa Berufskollegs in Unna
- Vergabe des Auftrages über Trockenbauarbeiten -

Punkt 16
196/06
Sanierung und Erweiterung des Hansa Berufskollegs in Unna 
- Vergabe des Auftrages über Starkstromarbeiten - 

Punkt 17
197/06
Sanierung und Erweiterung des Hansa Berufskollegs in Unna
- Vergabe des Auftrages für die Schwachstromarbeiten -

Punkt 18
198/06
Sanierung und Erweiterung des Hansa Berufskollegs in Unna
- Vergabe des Auftrages über Bodenbelagsarbeiten - 

Punkt 19
180/06
Auftragsvergabe:
Umsetzung der Landschaftspläne

Punkt 20
186/06
Übertragung von Ausgleichsflächen in der Gemarkung Holzwickede in das Eigentum des Kreises Unna 

Punkt 21
179/06
Ernennung zum Kreisverwaltungsdirektor

Punkt 22
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Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Öffentlicher Teil :

Punkt 1
194/06
Ersatzwahlen

Erörterung:

Herr  Landrat  Makiolla  teilt  mit,  dass  die  SPD-Fraktion  noch  eine  zusätzliche  Liste  zu  diesem
Tagesordnungspunkt für die Kreistagssitzung angekündigt habe. Dabei gehe es um den Austausch einiger
stellvertretender sachkundiger Bürger.

Beschluss:

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag folgenden Beschluss zu fassen:

Der Kreistag  
• ruft  Herrn Detlef  Schwerdt als Mitglied der Veranstaltergemeinschaft des Lokalen Rundfunks im Kreis

Unna zurück und bestellt als seine Nachfolgerin Frau Brunhilde Weinhold und
• wählt Frau Gabriele Wentzek als Mitglied in den Ausschuss für Arbeit, Soziales und Familie sowie als

stellvertretendes Mitglied in den Schulausschuss.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig zugestimmt

Punkt 2
199/06
Regionalagentur Westfälisches Ruhrgebiet;
Weiteres Vorgehen

Erörterung:

Herr Landrat Makiolla teilt mit, dass es aufgrund der zeitlichen Umstände leider nicht möglich gewesen sei,
die Vorlage vorab in einem Fachausschuss beraten zu lassen. Dann erläutert die Vorlage und weist nach-
drücklich daraufhin, dass die Fortführung der Regionalagentur Voraussetzung für den Erhalt von Fördermit-
teln sei. Diese Förderung sei aus seiner Sicht gerade mit Blick auf die Durchführung von Qualifizierungsmaß-
nahmen für Arbeitslose und andere Projekte im Bereich der Arbeitsmarktpolitik besonders wichtig.

Nach kurzer Diskussion wird auf Wunsch  mehrerer Ausschussmitglieder vereinbart, in einer der nächsten
Sitzungen des Ausschusses für Arbeit, Soziales und Familie ein Bericht mit ergänzenden Informationen zu
diesem Thema zu geben.

5 / 12



Beschluss:

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Der Kreistag
1. nimmt die bisherige Umsetzung der regionalisierten Arbeitspolitik sowie die vorgesehenen Veränderungen

in der Umsetzungsstruktur zur Kenntnis,
2. beschließt die Fortführung der Regionalagentur Westfälisches Ruhrgebiet für den Zeitraum vom 01.01.07

bis 31.12.2008,
3. beschließt  die  Anpassung  der  öffentlich-rechtlichen  Vereinbarung  über  die  Zusammenarbeit  in  der

Regionalagentur Westfälisches Ruhrgebiet und deren Verlängerung über den 31.12.2006 hinaus bis zum
31.12.2008.

4. Der Kreis Unna trägt für die Wirtschaftsförderungsgesellschaft  für  den Kreis Unna mbH die nach der
Landesförderung nicht gedeckten Personal- und Sachkosten in Höhe von rund 241.000 Euro für den o.g.
Zeitraum. Entsprechende Mittel sind im Kreishaushalt zur Verfügung zu stellen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig zugestimmt

Punkt 3
161/06
Vereinbarung über die Beteiligung des Kreises Unna an der Finanzierung der Frauen- und
Mädchenberatungsstelle, des FrauenNotrufes und der Geschäftstelle des Frauenforums im Kreis Unna e.V.

Erörterung:

Herr  Landrat Makiolla weist  daraufhin,  dass als  Enddatum für  diesen Vertrag der 30.06.2010 vereinbart
worden sei.

Beschluss:

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

»Der Kreistag stimmt dem Abschluss einer Vereinbarung zwischen dem Kreis Unna und dem Frauenforum
im Kreis Unna e.V. über die Beteiligung des Kreises Unna an der Finanzierung der Frauen- und Mädchen-
beratungsstelle, des FrauenNotrufes und der Geschäftsstelle des Frauenforums im Kreis Unna e.V. zu.«

Abstimmungsergebnis:

einstimmig zugestimmt

Punkt 4
147/06
Vereinbarung zwischen dem Kreis Unna und dem Deutschen Kinderschutzbund Kreisverband Unna e.V.
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über den jährlich zu zahlenden Zuschuss und dessen Verwendung

Erörterung:

Herr  Landrat  Makiolla  weist  daraufhin,  dass  auch  für  diese  Vereinbarung  die  Geltungsdauer  bis  zum
30.06.2010 verabredet worden sei.

Beschluss:

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Der Kreisjugendhilfeausschuss empfiehlt  dem Kreistag, die Vereinbarung zwischen dem Kreis Unna und
dem Kinderschutzbund Kreisverband Unna e.V. zu verabschieden.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig zugestimmt

Punkt 5
Abschluss einer Vereinbarung zwischen dem Kreis Unna und dem Verein Wildwasser e.V.;
Antrag der Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN vom 02.11.2006

Erörterung:

Herr Goldmann teilt mit, dass er den Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN ausführlich im Kreistag
begründen werde. Jetzt wolle er nur  darauf hinweisen, dass sich aus Sicht seiner Fraktion das 3-Säulen
Modell in der Vergangenheit bewährt habe. Bisher gebe es zudem kein schlüssiges Alternativkonzept der
anderen Fraktionen. 

Frau Cziehso erklärt, dass die SPD-Fraktion einen Alternativantrag zur Betreuung und Begleitung sexuellen
missbrauchter Frauen und Mädchen erarbeitet habe, der wie folgt lautet:

1. Die Gewährung des jährlichen Zuschusses von rund 104.000 € p.a. an Wildwasser e. V. endet.

2. Die Aufgabe der Betreuung und Begleitung sexuell missbrauchter Frauen und Mädchen wird unter Ge-
währung der notwendigen Finanzmittel an das Frauenforum Unna übergeben. Hierzu ist eine Zusatzver-
einbarung mit dem Frauenforum abzuschließen (Laufzeit bis zum 30.06.2010).

3. Die Präventionsarbeit bis zum Ende der Sekundarstufe 1 in dem vorgenannten Bereich wird unter Gewäh-
rung eines angemessenen Zuschusses an den Kinderschutzbund Unna übergeben. Ein kleiner Teil der
Präventionsarbeit ist vom Frauenforum Unna zu leisten. Die Träger müssen hier in enger Abstimmung
zusammenarbeiten. Auch mit dem Kinderschutzbund ist eine Zusatzvereinbarung mit Geltungsdauer bis
zum 30.06.2010 abzuschließen. 

4. Für Wildwasser e. V. und die insbesondere dort z. Zt. betreuten Mädchen und Frauen wird eine verträg-
liche Übergangsregelung getroffen, die max. bis zum 31.03.2007 befristet werden soll. 

5. Der  bisher  gezahlte  Zuschuss  in  Höhe  von  104.000  €  darf  im  Rahmen  der  Neukonzeption  nicht
überschritten werden.

6. Der Landrat wird beauftragt, rechtzeitig vor der Beschlussfassung zum Haushalt 2007 die Neukonzeption
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vorzulegen.

Anschließend erläutert sie kurz den Antrag und weist insbesondere daraufhin, dass mit dem Antrag keine
Kritik an der Arbeit des Vereins Wildwasser verbunden sei. Vielmehr wolle man die Beratungsleistung durch
die Neustrukturierung besser verzahnen und effektivieren.

Herr Goldmann weist auf eine Pressemeldung vom heutigen Tag hin, in der dem Verein Wildwasser von
seiten der  Sozialdemokraten  vorgeworfen worden sei,  nicht  korrekt  und nachvollziehbar abgerechnet  zu
haben. Er bitte die Verwaltung, hierzu Stellung zu beziehen.

Herr Landrat Makiolla teilt mit, dass der Verwaltung keine Rechtsverstöße des Vereins Wildwasser bekannt
seien.

Nach  kurzer  Diskussion  wird vereinbart,  dass  die  SPD-Fraktion  ihren  Antrag  den  Fraktionen  vor  deren
Vorbesprechungen zum Kreistag in schriftlicher Form zukommen lässt und dass auf eine Abstimmung zu
diesem Tagesordnungspunkt in dieser Sitzung verzichtet wird.

Punkt 6
181/06
Abnahme der Jahresrechnung des Kreises für 2005 und Entlastung des Landrates

Beschluss:

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

a) Die Jahresrechnung des Kreises Unna für das Haushaltsjahr 2005 wird vom Kreistag            
anerkannnt.

b) Die Kreistagsmitglieder beschließen, dem Landrat Entlastung zu erteilen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig zugestimmt (eine Enthaltung)

Punkt 7
165/06
Beteiligungsbericht 2006

Der Kreisausschuss nimmt den Beteiligungsbericht 2006 zur Kenntnis.

Punkt 8
187/06
Verlagerung der Zuständigkeit des Medienzentrums
Antrag der CDU-Fraktion vom 09.11.2006

Erörterung  :  
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Herr Bremerich erläutert kurz den Antrag der CDU-Fraktion und bittet, ihn im Kreistag zu behandeln.

Herr Landrat Makiolla weist darauf hin, dass der Antrag in die Organisationshoheit des Landrates nach  § 42
Buchstabe g der Kreisordnung NW eingreife und ein entsprechender Beschluss für ihn damit nicht bindend
sei. Er wolle sich an diesen auch nicht halten, so Herr Landrat Makiolla weiter, da er ihn für falsch halte.

Es wird vereinbart, diesen Tagesordnungspunkt im Kreistag zu diskutieren.

Punkt 9
173/06
Neue Bildungsgänge an Berufskollegs des Kreises Unna zum Schuljahr 2007/08

Beschluss:

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Zum Schuljahr 2007/08 werden

1. am  Märkischen  Berufskolleg  in  Unna  der  Bildungsgang  »Zweijährige  Berufsfachschule,  erweiterte
berufliche  Kenntnisse  und  Fachhochschulreife,  Fachrichtung  Sozial-  und  Gesundheitswesen  in
Vollzeitform« nach Anlage C 5 der APO-BK errichtet,

2. am  Freiherr-vom-Stein  Berufskolleg  in  Werne  der  bestehende  Bildungsgang  »Fachoberschule  für
Technik« um den fachlichen Schwerpunkt »Fahrzeugtechnik« nach Anlage C10 der APO-BK erweitert,

3. am Freiherr-vom-Stein Berufskolleg in Werne der bestehende Bildungsgang » Technische/r Assistent/in
für  Betriebsinformatik  und  Allgemeine  Hochschulreife« um  die  fachlichen  Schwerpunkte
Informationstechnik,  Maschinenbautechnik  und  Umweltschutztechnik  nach  Anlage  D  der  APO-BK
erweitert.

Der Landrat wird beauftragt, die erforderlichen Genehmigungen einzuholen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig zugestimmt

Punkt 10
178/06
7. Änderungssatzung zur Vierten Abfallgebührensatzung des Kreises Unna 
vom 07.12.1998 (7.ÄS)
Einführung eines 5. Gebührenträgers »Sperrmüll«
Festlegung der Abfallgebührensätze 2007

Erörterung:

Herr Landrat Makiolla berichtet, dass sich die Bürgermeisterkonferenz am 27. November mit dem Thema be-
fasst habe. Trotz unterschiedlicher Ansichten der Bürgermeister habe man festgestellt, dass diese einen et-
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waigen Kreistagsbeschluss als Initiative verstehen würden, die Spermüllabfuhr kreisweit weiter zu vereinheit-
lichen. Ziel sei es, noch im Jahr 2007 ein halbwegs vergleichbares System innerhalb des Kreisgebietes zu
erarbeiten, dass eine höhere Gebührengerechtigkeit verspreche.

Nach kurzer Diskussion ergeht folgender

Beschluss:

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen:

Der Kreistag beschließt die als Anlage 1 beigefügte Siebte Änderungssatzung zur Vierten Abfallgebühren-
satzung des Kreises Unna vom 07.12.1998 (7. ÄS).

Abstimmungsergebnis:

einstimmig zugestimmt (1 Enthaltung der SPD-Fraktion)

Punkt 11
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Dieser Tagesordnungspunkt wird als Tagesordnungspunkt 12 behandelt (s. Einleitung)!

1. Landesstelle Unna-Massen

Erörterung:

Herr Landrat Makiolla berichtet, dass ihn am 24. November die Staatssekretärin aus dem Ministerium für
Generationen,  Familie,  Frauen  und Integration  telefonisch  informiert  habe,  dass  die  Landesstelle  Unna-
Massen  zu einem  Kompetenzzentrum  für  Zuwanderung  entwickelt  werden  solle.  Gleichzeitig  werde die
Aufnahmekapazität für Zuwanderer und Flüchtlinge auf dem dortigen Gelände zurückgeführt. Die Vertreterin
des Ministeriums habe zugesagt, dass sowohl die Stadt als auch der Kreis Unna an den Überlegungen zur
Ausgestaltung des Kompetenzzentrums beteiligt würden. Er selbst, so Herr Landrat Makiolla, sei dankbar für
diese Entscheidung. Damit habe sich auch das Schreiben an Minister Laschet, mit dem er in der letzten
Sitzung des Kreisausschusses beauftragt worden sei, erledigt.

2. Abschlussbericht der Gemeindeprüfungsanstalt

Erörterung:

Herr Landrat Makiolla teilt mit, dass der Abschlussbericht der Gemeindeprüfungsanstalt gestern beim Kreis
Unna eingegangen sei. Es sei im Rechnungsprüfungsausschuss vereinbart worden, im nächsten Jahr das
Thema in einer Sondersitzung zu behandeln.
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Nicht öffentlicher Teil :

Punkt 12
193/06
Gründung einer gemeinnützigen Weiterbildungseinrichtung im Gesundheitsmanagement »BAAS gGmbH«

Punkt 13
195/06
Erweiterung der bestehenden IBM-BladeCenter-Infrastruktur
- Vergabe des Auftrages -

Punkt 14
189/06
Sanierung und Erweiterung des Hansa Berufskollegs in Unna
- Vergabe des Auftrages über die Metallfassade -

Punkt 15
190/06
Sanierung und Erweiterung des Hansa Berufskollegs in Unna
- Vergabe des Auftrages über Trockenbauarbeiten -

Punkt 16
196/06
Sanierung und Erweiterung des Hansa Berufskollegs in Unna 
- Vergabe des Auftrages über Starkstromarbeiten - 

Punkt 17
197/06
Sanierung und Erweiterung des Hansa Berufskollegs in Unna
- Vergabe des Auftrages für die Schwachstromarbeiten -

Punkt 18
198/06
Sanierung und Erweiterung des Hansa Berufskollegs in Unna
- Vergabe des Auftrages über Bodenbelagsarbeiten - 

Punkt 19
180/06
Auftragsvergabe:
Umsetzung der Landschaftspläne
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Punkt 20
186/06
Übertragung von Ausgleichsflächen in der Gemarkung Holzwickede in das Eigentum des Kreises Unna 

Punkt 21
179/06
Ernennung zum Kreisverwaltungsdirektor

Punkt 22
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen
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